



成瀬台中学校だより

令和5年度—第2号—

Tel (042) 728-6030 HP <http://www.machida-tky.ed.jp/j-narusedai/>

令和5年5月26日発行

学校目標

[自主]個性を生きし 自ら学び続ける人間

[敬愛]自他を尊重し 思いやりのある人間

[克己]困難に打ち克つ 心身ともにたくましい人間



同じ地球の仲間として

校長 福田 秀樹

今週になり、体育祭練習に励む生徒の姿が、校長室からはよく見えます。まばゆいばかりの五月晴れのもと、ここ数日は校庭の青葉若葉の香を運ぶ薫風が子供たちを優しく包んでいます。

「風五月少年憎きまで育ち 福本木犀子」

少し前の話題になりますが、今年4月2日に音楽家の坂本龍一さんの訃報が大きなニュースになっていました。中学生でYMOに出会い、若い頃からその音楽に触れ、2009年の坂本龍一さんのロンドン公演をライブで聴いた経験から、テレビやラジオの追悼番組に関心をもっていました。その中で、5月5日（金）に9時間特番がJ-WAVEで放送され、改めて坂本龍一さんが音楽の世界以外で積極的に社会活動をされていたことに感心するとともに、考えさせられる内容がありました。

それは、2022年5月に、哲学者であり東京大学准教授の斎藤幸平氏との対談の一部です。坂本龍一さんは、次のように語っています。

「本当にその、ロシアがウクライナに侵攻して以来ね、毎日本当に寝ても覚めても、ウクライナのことを心配でね。ウクライナのことだけではないですね、こうなるとね。モルドバもそうだし、翻って、僕たちが2014年にクリミアあるいはその以前に、チェチェンやジョージアにロシアが侵攻した時に、今のウクライナと同じように、シリアや、今も続いているイエメンやミャンマーや、同じように心配しているかという、そうではないということになってしまっていて、僕も反省してるんですけども。」（中略）

「当初感じてたことって結構忘れていきますよね、もう既に。戦争に関してもそうかもしれない。最初はみんな驚愕して義憤に駆られたかもしれないけど、だんだん慣れてきちゃう人も多んじゃないかなと思うし、この状況を利用しようなんていう人も当然出てくるわけだし。」

上記の坂本龍一さんの対談での話は、前述のとおり2022年5月のことです。2月24日以来のロシアによるウクライナ侵攻から、2か月余りの時点での坂本龍一さんの発言と、さらに1年以上が経過した現在の自分たちの感覚と比べてみたときに、みなさんはどのように感じるのでしょうか。感覚的に麻痺（まひ）してしまっているということはないのでしょうか。

ユニセフ（UNICEF：国際連合児童基金）によれば、2021年時点、学校に通っていない子どもたち（6歳～17歳）は、世界で2億4,400万人に上っています。教育を受けられない理由の多くは、「紛争」と「貧富の差」です。加えて、自然災害やジェンダー（女性差別）の問題です。ウクライナ侵攻の解決もトルコ・シリア地震の復旧・復興も、見通しは立っていません。

みなさんが様々な教科で学習する機会が増えているSDGsにも、17の目標に「4 質の高い教育をみんなに」があります。その中のターゲット4-1に「2030年までに、男の子も女の子も、すべての子どもが、しっかり学ぶことのできる、公平で質の高い教育を無料で受け、小学校と中学校を卒業できるようにする。」とありますが、「すべての子ども」とは、世界中のすべての子どものことです。これらのことを、私たちがどのくらい切実な問題だと考えるか。そのことが目標達成とつながっていることは、間違いありません。

他人事（ひとごと）ではなく、どこまで自分事にするか。同じ地球人として考えることが大切です。

部活動紹介

4月14日（金）に部活動紹介が行われました。中学生にとって部活動は、学校生活を充実させる1つの要素です。学年を超えた仲間を作り、先輩から学び、後輩へ伝えていく。部活動に入る目的や目標を達成するために頑張っていきましょう！



離任式

4月21日（金）に離任式を行いました。今までお世話になった先生方に、感謝の気持ちを伝えることができた会となりました。また、全校生徒で校歌を歌いました。実に3年ぶりの歌声でした。

人とお別れすることは、悲しいことかもしれませんが、次に会うときに立派に成長した姿を見てもらえるよう頑張っていきたいものです。



生徒総会

5月2日（火）に生徒総会が行われました。今年度は全校生徒が一堂に体育館に集まり、総会を開催することができました。

校長先生から今年度の役員に委嘱状が渡されると、体育館に大きな拍手が鳴りました。また、各委員会から出された今年度の活動計画について質問や要望が出され、それに対する委員会の対応などが回答されました。充実した自治活動を期待しています。



6月の主な予定

日	曜	内容	備考
1	木		
2	金	体育祭前日準備	
3	土	体育祭 (雨天時：AM 授業、PM 準備)	
4	日		
5	月	振替休業日 (体育祭予備日)	
6	火	安全指導 (体育祭予備日)	SC
7	水	(体育祭予備日)	
8	木	一斉委員会	SC
9	金	中央委員会 ⑤⑥セーフティ教室	
10	土		
11	日		
12	月	生徒会朝礼 成中タイム ①⑥チェンジ後、⑥カット	B時程
13	火	都学力調査 (1年)	SC
14	水		
15	木		SC
16	金	耳鼻科検診 教育実習 (終)	
17	土		
18	日		
19	月	全校朝礼 避難訓練 期末考査前部活動停止 (~27日)	
20	火		SC
21	水		
22	木		SC
23	金		
24	土		
25	日		
26	月	期末考査	
27	火	期末考査	SC
28	水	期末考査	
29	木		SC
30	金		

台中生頑張っています！

・剣道部 東京都剣道連盟会長杯中学校剣道大会
第7ブロック予選会 第3位

・ぴおシティ選抜書初展

産経新聞社賞

中江 悠

(生徒名敬称略)

